



COLUMNA INVITADA



Óscar Sandoval / Colaborador / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial

Ser vecino de EE. UU y querer negociar con Bangladesh

El primer viento es la ausencia de una estrategia público-privada

Contrario a la forma en la que actuamos en México, el nearshoring no es un tema discursivo, ni responde a la lógica de la agenda política empresarial nacional. El Blindspot de la semana está en cuatro vientos que podrían soplar el #MexicanMoment por la relocalización a otras regiones. Atentos que el 7% de nueva inversión extranjera como boom de esta oportunidad es buena noticia, pero no es suficiente.

El primer viento es la ausencia de una estrategia público-privada. De manera incansable escuchamos a la Concamin de José Abugaber insistir y promover la instauración de una política industrial a la altura del potencial de México; pero llevamos desde 2018 con el boom del nearshoring y ni la Secretaría de Economía de Raquel Buenrostro, ni el CCE de Francisco Cervantes, ni el CEEG de Alberto de la Fuente, ni organismos similares, han sido capaces de proponerla o articularla.

Es más, algunos de ellos son buenísimos para hacer RP en México, pero se les olvida que el negocio del nearshoring viene de fuera. Por ejemplo, Canadá y Estados Unidos siguen hablando poco, muy poco de México y la deslocalización es un tema adyacente en sus agendas. Gabriel Yorio de la SHCP ha hecho un esfuerzo buscando posicionar el #Bestshoring, pero parece estar atrapado en una estrategia de un solo hombre en el Gobierno. Hay que apoyarlo.

No hay ProMéxico gubernamental, pero #NearMéxico empresarial tampoco. El mercado mexicano entendió que vive y retumba a pesar del gobierno, pero los empresarios siguen aferrados a que la #4T los vea bonito aún en el ocaso de la Administración López. Saben hacer estrategias de comunicación en México, pero les da miedo en estos dos países, acérquense a los que sabemos cómo

El segundo viento es que los países asiáticos que en teoría serían los grandes perdedores por la relocalización están desplegando estrategias para aprovecharlas desde México. BBVA y la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados publicaron un dato clave: hacia 2025 se espera un



crecimiento en la demanda de espacios industriales: se estima recibir 453 nuevas empresas en los próximos dos años, de las cuales 20% son de origen chino.

El tercer viento es la relación Estados Unidos – China y aquí te van dos hechos contundentes. La secretaria de Comercio de Estados Unidos, Gina Raimondo atenderá entre el 27 y 30 de agosto una reunión entre el gobierno chino y los principales líderes empresariales estadounidenses con inversiones en aquel país.

Además, la estrategia de Raimondo ve a China como competencia y no como perdedor ante la necesidad de acercar elementos clave de su estrategia de valor, sobre todo en manufactura de semiconductores dentro de sus fronteras, por lo que consiguió 50 mil millones de dólares para el CHIPS Act y uso su poder para regular las exportaciones e inversiones en tecnología tanto para ellos como para las empresas chinas. En México solo palabras, trabas y nada de dinero.

El cuarto viento es el bloque BRICS: Brasil, Rusia, India, China, Sudáfrica, y alrededor de 23 países que han manifestado su interés de unirse buscan crear un rival para el G-7. De suceder, la #desdolarización que en México vemos como un chiste, tomaría fuerza. Nuestro país decidió enfocarse en Norteamérica, es una decisión natural y correcta, el problema, insisto, es que tenemos un TMEC, pero no una estrategia para aprovechar la deslocalización.

Lo fácil es seguir celebrando lo que llega y pasando de largo de lo que podría llegar en inversiones. Ahí el punto ciego de lo que el viento se llevó.

#Blindspot #InteligenciaArtificial El diputado López Casarín lanzó #JaviVirtual su asistente personal para invitar al Foro Taller Beneficios de la Inteligencia Artificial para el Ejercicio del Periodismo que se realiza hoy jueves a las 10 horas. Es el inicio de una serie de conversaciones para hablar del impacto que la #IA tiene en las profesiones.

#Blindspot al ritmo melancólico de las notas del saxofón suena lo que es una tragedia para la lucha para erradicar la violencia contra las mujeres. Nos cuentan que hay preocupación en el Poder Judicial de Oaxaca pues pareciera que la saxofonista María Elena Ríos es quien está dilatando la sentencia en un momento crítico para la valoración de las pruebas. Habrá que entender las razones.

#BlindspotAsiático Es cierto, China está disminuyendo su crecimiento y con ello podría estar alejando la posibilidad de ser la primera economía del mundo; sin embargo, está trabajando en ampliar su esfera de influencia.

POR ÓSCAR SANDOVAL SAENZ
CONSULTOR, SOCIO DE 27 PIVOT
OSANDOVALSAENZ@27PIVOT.COM
@OSANDOVALSAENZ